

Die Vereinigten zu Tamsweg

Die „Vereinigten zu Tamsweg“ sind die älteste Bruderschaft Österreichs mit dem Ziel, Gott zu achten und dem Wohle der Heimat Tamsweg zu dienen.

Das Vereinigtenjahr beginnt am Neujahrstag abends mit dem „**Andingen**“, bei dem jedes dritte Jahr ein neuer Kommissär gewählt wird.

Alle drei Jahre wird zu Ehren des neugewählten Kommissärs ein großer Festumzug abgehalten.

Der Kommissär,

der im Jahr 2011 neu gewählt wurde, heißt:

Der „**Lader**“ lädt jedes Jahr im Namen des Kommissärs alle Mitglieder persönlich zur Festwoche ein.

Das „**Abroaten**“ (Abrechnen und Abschlussessen) wird am ersten Samstag in der Fastenzeit abgehalten.

Die Vereinigten zu Tamsweg

Ehrenämter im Vereinigten:

Der Kommissär (Altkommissäre)
Der Herbergsvater
Der Lader und der Fahnenträger
Der Bischof
Der Junggesellenpräses
Der Vereinigten-Schmied
Der Vereinigten-Kassier
Der Syndikus
Die drei Leviten
Die Kerzenmutter

Die Tanzgruppen des Vereinigten:

Das Faschingsrössl und die drei Bären
Der Russentanz
Der Bandltanz

Veranstaltungen:

Andingen:

jedes Jahr am 1. Jänner, abends - alle 3 Jahre wird ein neuer Kommissär gewählt

Festwoche: im Jahr 2011 von _____

Sonntag: Festumzug, alle 3 Jahre
seit 2008 findet er schon am Sonntag statt, früher am Montag

Montag: Bärenvesper, abends

Dienstag („Hoher Festtag“ - Jahrtag):
Gottesdienst
Bruderschaftsmahl
Hausieren: Gasthäuser im Uhrzeigersinn
Vereinigtenball

Mittwoch: Tagreveille, 5.00 Uhr
Knödeltrommeln, 11.00 Uhr
Maschkara, ab 14.00 Uhr, entgegen Uhrzeigersinn

Donnerstag: Gestrigen-Tag-Suchen

Freitag: Geldbeutelwaschen

Abroaten:

1. Samstag in der Fastenzeit, in Jahren mit einem Umzug - „abrechnen“ mit Abschlussessen